



Biografía de Juan Ignacio Gorriti

Juan María Gutiérrez

D. JUAN IGNACIO GORRITI, es hijo de la provincia argentina de Jujui: recibió su educación literaria en el colejo de Monserrat de Córdoba en tiempo que lo dirigía la comunidad de PP. franciscanos, sucesores de los expulsados jesuitas en la función de dirigir la enseñanza. A consecuencia del movimiento revolucionario de 1810, vino á Buenos Aires en el carácter de diputado por su provincia, y como tal votó en 18 de Diciembre de aquel año memorable á favor de la incorporación de los Diputados de las Provincias, á la Junta provisional gubernativa. En 1813 obtuvo una silla de canónigo en la catedral de Salta de la cual llegó á ser Arcediano. Se atribuye á su doctrina y á su ejemplo una parte muy principal en el espíritu de independencia que manifestó el clero y la población de la provincia de Salta durante la lucha con los ejércitos realistas. Posteriormente sirvió en el ejército del Perú el empleo de Vicario Jeneral castrense. Después de los trastornos del año 20, la provincia de Salta, á imitación de la de Buenos Aires, trató de reparar sus males creando una administración arreglada é intelijente. En esta tarea prestó el Sr. Gorriti tan eficaz cooperación que logró acabar de conquistar la confianza que desde muy atrás le dispensaban los Salteños, quienes le nombraron diputado para el Congreso Nacional de 1824 que se abrió bajo lisonjeros auspicios. La figura del Sr. Gorriti en aquel cuerpo compuesto de personas notables sobresale en los primeros planos por la buena ley de su elocuencia, la alta moralidad de sus sentimientos y la robustez de su razón. Sobre el fruto final de aquel Congreso, —la Constitución llamada vulgarmente unitaria, —tenia el Sr. Gorriti un concepto favorable que espresaba de esta manera: "Ese código reúne todas las ventajas del sistema federal con las del de Unidad, evitando los inconvenientes de ambos." Lleno de este convencimiento aceptó la comisión de presentar la Constitución á las autoridades de Córdoba en nombre del Congreso. El éxito de esta misión no fué favorable como es notorio, y la manera como fué desempeñada consta de un informe detenido pasado por

el Sr. Gorriti al Congreso con fecha 8 de febrero de 1827; informe, que según su autor, sería «una lección bien instructiva para la posteridad.» El último día de Agosto de aquel mismo año regresó á Salta. En 1829 fué electo gobernador de esta provincia, cargo que desempeñó hasta 1831. En esa época se espatrió voluntariamente á Bolivia en donde murió rodeado de la estima y de las consideraciones debidas á su talento, méritos y servicios. según el editor del libro del Dr. Gorriti, publicado en Valparaíso con el título: "Reflexiones sobre las causas morales de las convulsiones interiores de los nuevos Estados Americanos, etc.," este señor dejó escrito una memoria sobre la conducta que observó en el Congreso de 1825 y sobre toda su vida pública: interesante documento que permanece inédito, no sabemos en poder de quien.

2010 - Reservados todos los derechos

Permitido el uso sin fines comerciales

Súmese como [voluntario](#) o [donante](#) , para promover el crecimiento y la difusión de la [Biblioteca Virtual Universal](#). www.biblioteca.org.ar

Si se advierte algún tipo de error, o desea realizar alguna sugerencia le solicitamos visite el siguiente [enlace](http://www.biblioteca.org.ar/comentario). www.biblioteca.org.ar/comentario